
KERANGKA ACUAN KEGIATAN (KAK)

TAHUN ANGGARAN 2023

Kabupaten	: Temanggung
Program	: Program Pemenuhan Upaya Kesehatan Perorangan dan Upaya Kesehatan Masyarakat
Kegiatan	: Penyediaan Layanan Kesehatan untuk UKM dan UKP Rujukan Tingkat Daerah Kabupaten/Kota
Sub Kegiatan	: Pengelolaan Pelayanan Kesehatan Lingkungan
Sumber Anggaran	: DAU / DAK Non Fisik
Jumlah Anggaran	: Rp. 250.000.000
Instansi Pelaksana	: Dinas Kesehatan

A. LATAR BELAKANG

Kesehatan merupakan salah satu setor yang mendapatkan perhatian penting dalam kehidupan masyarakat. Untuk mewujudkan lingkungan yang sehat, semua elemen dalam masyarakat harus memiliki sinergitas yang baik. Hal ini dimaksudkan agar tercipta kondisi lingkungan yang sehat sehingga masyarakat merasa aman dan nyaman. Berbagai cara ditempuh agar bisa menciptakan kondisi lingkungan yang bersahabat bagi masyarakat.

Di Kabupaten Temanggung kondisi sanitasi lingkungan khususnya dalam kepemilikan jamban sehat pada akhir tahun 2021 sebesar 89,1% sehingga dibutuhkan program untuk penuntasan masalah sanitasi lingkungan sebagai langkah dalam mencapai universal akses. Pelaksanaan Sanitasi Total Berbasis Masyarakat (STBM) 5 pilar akan mempermudah upaya meningkatkan akses sanitasi masyarakat yang lebih baik serta mengubah dan mempertahankan kelanjutan budaya hidup bersih dan sehat. Pelaksanaan STBM dalam jangka panjang dapat menurunkan angka kesakitan dan kematian yang diakibatkan oleh hygiene dan sanitasi yang kurang sekaligus mendorong terwujudnya masyarakat sehat mandiri.

Melihat kondisi kesehatan masyarakat di Kabupaten Temanggung yang belum sepenuhnya maksimal, maka diperlukan penyusunan program. Program yang dimaksud berisi kegiatan yang dapat meningkatkan kesadaran tentang arti penting kesehatan bagi kehidupan khususnya dalam bidang kesehatan lingkungan.

Program ini menyusur semua sektor baik instansi maupun perorangan yang ada di wilayah Kabupaten Temanggung.

Program yang disusun diharapkan dapat memberikan pelayanan kesehatan yang optimal kepada masyarakat. Melalui program ini, diharapkan dapat membantu masyarakat dalam upaya menciptakan lingkungan yang aman, nyaman dan sehat bagi lingkungan sekitar. Selain itu, dengan adanya program ini pengetahuan masyarakat tentang kesehatan diharapkan dapat mengalami peningkatan.

B. MAKSUD DAN TUJUAN

1. Maksud Kegiatan

Kegiatan ini dimaksudkan untuk meningkatkan kualitas kesehatan masyarakat Kabupaten Temanggung khususnya dalam bidang kesehatan lingkungan.

2. Tujuan Kegiatan

Adapun tujuan kegiatan ini adalah sebagai berikut :

- a. Memberikan bantuan kesehatan khususnya dalam bidang sanitasi lingkungan kepada masyarakat di Kabupaten Temanggung
- b. Menerapkan 5 pilar STBM bagi masyarakat di Kabupaten Temanggung
- c. Meningkatkan pengetahuan warga masyarakat tentang arti penting kesehatan lingkungan bagi kehidupan melalui program yang direncanakan.

C. OUTPUT DAN OUTCOME

Terlaksananya kegiatan pengelolaan pelayanan kesehatan lingkungan dengan rincian sebagai berikut :

No	Kegiatan	Outcome	Usulan Anggaran
1	Bantuan sosial jamban keluarga	Terlaksananya kegiatan bansos jamban bagi 20 KK di Desa Jetis Kec. Selopampang	50.000.000
2	Fasilitasi kegiatan kabupaten/kota sehat	Kabupaten Temanggung ikut serta dalam penyelenggaraan Kabupaten/Kota Sehat Tahun 2023	200.000.000

No	Kegiatan	Outcome	Usulan Anggaran
3	Pertemuan percepatan 5 pilar STBM	- Terlaksananya kegiatan - Capaian desa STBM meningkat	
4	Orientasi STBM dan hygiene sanitasi bagi pondok pesantren	Penerapan STBM dan hygiene sanitasi di pondok pesantren	
5	Koordinasi lintas program dan lintas sektor terkait TPM TTU	TPM dan TTU mendapatkan pembinaan	
6	Sosialisasi RPAM (Rencana Pengamanan Air Minum)	- Tersampainya materi - Penyediaan air minum di Kabupaten Temanggung memenuhi persyaratan Kesehatan	
7	Monitoring dan evaluasi pengelolaan limbah medis	Limbah medis di fasyankes dikelola sesuai regulasi yang berlaku	
8	Monitoring dan evaluasi kegiatan di Puskesmas, Kecamatan dan Desa	Kegiatan di puskesmas, kecamatan dan desa dilaksanakan tepat sasaran dan sesuai dengan ketentuan yang ada	

D. PENERIMA MANFAAT

1. Masyarakat Kabupaten Temanggung
2. Lintas Program dan Lintas Sektor terkait
3. Puskesmas se-Kabupaten Temanggung

E. INDIKASI KEBUTUHAN DANA DAN LOKASI KEGIATAN

No	Kegiatan	Usulan Anggaran	Lokasi Kegiatan
1	Bantuan sosial jamban keluarga	50.000.000	Desa Jetis Kecamatan Selopampang (20 KK)
2	Fasilitasi kegiatan kabupaten/kota sehat	200.000.000	Temanggung
3	Pertemuan percepatan 5 pilar STBM		Dinas Kesehatan dengan sasaran kader kesehatan
4	Orientasi STBM dan hygiene sanitasi bagi pondok pesantren		Pondok Pesantren / Dinas Kesehatan
5	Koordinasi lintas program dan lintas sektor terkait TPM TTU		Dinas Kesehatan
6	Sosialisasi RPAM (Rencana Pengamanan Air Minum)		Dinas Kesehatan
7	Monitoring dan evaluasi pengelolaan limbah medis		Dinas Kesehatan dan lokasi pihak ketiga jasa pengelolaan limbah medis
8	Monitoring dan evaluasi kegiatan di Puskesmas, Kecamatan dan Desa		Wilayah Kabupaten Temanggung

F. METODE PELAKSANAAN DAN RENCANA PELAKSANAAN

1. Metode Pelaksanaan

Sub kegiatan pengelolaan pelayanan kesehatan lingkungan terdiri dari kegiatan yang bersumber dana dari DAU yaitu bantuan sosial jamban sehat dan DAK Non Fisik berupa kegiatan yang dilaksanakan dengan sasaran masyarakat umum dan puskesmas se Kabupaten Temanggung. Bansos jamban dilaksanakan secara swakelola sedangkan kegiatan yang bersumber dari DAK Non Fisik dilaksanakan secara swakelola dan pengadaan langsung atau sesuai dengan Juknis yang berlaku.

2. Rencana Pelaksanaan

No	Kegiatan	Jan	Feb	Mar	Apr	Mei	Jun	Jul	Ags	Sep	Okt	Nov	Des
1	Bantuan sosial jamban keluarga												
2	Fasilitasi kegiatan kabupaten/kota sehat												
3	Pertemuan percepatan 5 pilar STBM												
4	Orientasi STBM dan hygiene sanitasi bagi pondok pesantren												
5	Koordinasi lintas program dan lintas sektor terkait TPM TTU												
6	Sosialisasi RPAM (Rencana Pengamanan Air Minum)												
7	Monitoring dan evaluasi pengelolaan limbah medis												
8	Monitoring dan evaluasi kegiatan di Puskesmas, Kecamatan dan Desa												

G. PEMANTAUAN DAN EVALUASI

1. Pemantauan pelaksanaan kegiatan bansos jamban dilakukan secara langsung sesuai Juknis yang berlaku.
2. Evaluasi dilakukan setelah kegiatan selesai dibuktikan dengan laporan hasil.

H. KETERANGAN LAINNYA

-

Temanggung, 7 September 2022

Kepala Bidang Kesehatan Masyarakat



Dian Probawati, S.KM, M.Kes

NIP. 19780706 200501 2 017